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文娱

杨钰莹：当主持人要像“凤姐”
本报记者 李婕

本报讯 近日，由山东省社
科联与韩国世界饮食文化研究院
联合举办的第十届东南亚国际饮
食文化交流展在韩国举行，来自
中国、韩国、俄罗斯、越南四国的
近百名专家学者及高校师生代表
开展了多种形式的文化交流，旨
在带动餐饮、食品以及其他行业
的合作和发展。

在韩国期间，中方交流团参
观考察了韩国民俗村和民俗博物
馆等。在饮食文化展览活动中，来
自山东的职业学院的师生通过现
场雕花等方式，浓缩展示了齐鲁
饮食文化的风采。在饮食文化学
术论坛上，专家学者对饮食文化
产业的发展、饮食文化的渊源、内
涵、影响等进行了深入研讨和交
流。 (本记)

东南亚国际饮食文化

交流展韩国举行

本报讯(记者 霍晓蕙) 第十
届中国艺术节“群星奖”曲艺门类
复赛将于6月初举行，5月21日上
午，“群星奖”曲艺门类复赛领队抽
签仪式在济南举行。

本次抽签仪式有来自全国32

个复赛入围单位的40名领队参
加。抽签结束后，各领队考察复赛
场地山东剧院，并与舞台灯光、音
响、字幕以及舞美等部门进行对
接。下月初，来自全国的93个优秀
曲艺节目(其中山东省有8个优秀
节目入围)，包括西河大鼓、龙江说
唱、苏州评弹、湖州三跳、徐州琴
书、南昌清音等，将陆续在山东剧
院精彩上演。

“群星奖”曲艺复赛

6月举行

本报讯(记者 邱祎) 由山
东广播音乐频道·城市之音991主
办的《校园好声音》本周六在恒隆
广场举办济南赛区预选赛，著名
主持人小么哥、刘爽将友情助阵
现场评委。

据悉，《校园好声音》5月至6

月在济南、青岛、烟台、潍坊、济
宁、泰安、日照、淄博举行八场预
选赛。6月底在济南、青岛各举办
一场大型总决赛，获奖选手将参
加《中国好声音》10月济南站、11月
青岛站的巡演，并有机会推荐进
入《中国好声音》赛场。

本周六 (5月25日 )10：00—
17：00，济南赛区预选赛将在济南
恒隆广场开赛。6月2日10：00，将在
青岛开赛。报名热线：0 5 3 1 -
85852322 85852324，在线报名：
www .iqilu.com。

《校园好声音》周六开赛

“甜歌天后”杨钰莹要当主持人的传闻被证实，天津卫视

即将于5月31日播出的模仿秀节目《天下无双》21日在京举行

发布会，杨钰莹以一袭浅色礼服亮相，带着盈盈笑意的她在

回答记者提问时，显露出一个42岁歌手的坦然。

谈主持>>从幼儿园时就开始了

在发布会上，杨钰莹的机敏
表现已展示出做主持人的天赋。
虽然《天下无双》是杨钰莹的电
视主持首秀，但她的主持经历其
实很丰富，“幼儿园的时候就开
始主持了，只不过那时候一直忘
词，老师很紧张，就在幕后不断
提醒。”从幼儿园到后来上师范，
杨钰莹零零碎碎主持过不少活
动，而在新节目里，杨钰莹想要
呈现的是像“大party”一样轻松
愉快的氛围。“跟朋友聚会的时

候常常需要我组织一下，他们都
叫我‘生活委员’，所以我要拿出
对待好朋友的架势。”

歌手和主持人毕竟是两种不
同的职业，对此杨钰莹总结道：“主
持跟唱歌确实不一样，连说话的
味道都不同。当歌手就像一位大
家闺秀，而主持节目就像‘凤姐’，
角色不一样。我尽量在主持时拿
出当家的那种感觉。”面对没反应
过来的记者，杨钰莹笑道：“我说的
是《红楼梦》里那个‘凤姐’！”

谈跨界>>这是个百花齐放的时代

主持人曾经有过一阵出唱
片的热潮，也有戴军、李艾、黄健
翔等各行各业的人转行当主持，
像杨钰莹说的一样，跨界确实

“稀松平常”。不过，今年田震和
杨钰莹两位歌坛“大姐大”都做
综艺节目主持人了，还是让人有
些好奇。

“很多主持人都有成名曲
了，像何炅有《栀子花开》。这个
节目让我能够挑战一下自己。”
杨钰莹说，跨界非常正常，“因为
这是一个百花齐放的时代，每个
人都可以像钻石一样展示自己
的多面性。”

杨钰莹表示，无论是作为歌
手还是主持人，她都不怕被别人
拿来比较：“每个人都有他的特
质和独特风格，风格越多大家的
选择就越多，你喜欢他就去看看
他，不喜欢就不看，很自由。”毕
竟出道较早，很多年轻人对杨钰
莹不熟悉，她是否担心不被“80
后”、“90后”认可？杨钰莹坦言：

“没关系啊，一个人不可能赢得
全世界，我尽力做到最好就不会
有遗憾。有人喜欢你，有人不喜
欢你，这都是太平常的事。我觉
得一个人如果能得到所有人的
喜欢，那太可怕了。”

谈音乐>>虽不景气，但有梦想

此前，杨钰莹一直在专心做
音乐，2012年底发行专辑《遇江
南》。今年5月，全国巡演在她的
家乡南昌刚刚启动。她否认当主
持人是个“转折点”，“没那么严
重。”

有资料显示，杨钰莹1992年
的专辑《风含情，水含笑》当年销
量高达100万盒，创下国内歌手
专辑年销量最高纪录。杨钰莹坦
率地承认现在发行专辑人气大
不如前，“我认为一张唱片有好
几个方面的价值。看销售量的
话，唱片已经没有市场了，好的
唱片销售量也只有几万张。《遇
江南》卖了两万张，还不错。常常
有人跟我说，听了你这张唱片，
感觉还蛮舒服的。我觉得这是因

为我唱出了我的内心，哪怕有一
个人这么说，这张唱片也是值得
去做的。从这个方面来说，我觉
得很满意。这也是我第一次全身
心地做自己想要做的唱片。”

谈到歌手纷纷跑到电视
上唱歌，杨钰莹说，这与唱
片市场的萧条多少有关，

“现在做音乐真的非常可
怜，但是不管怎样，还有一
大批爱音乐的人，虽然唱片
业发展式微，但他们心中依然
对音乐充满热爱和忠诚。”杨钰
莹称，她的最大梦想仍是音乐，

“做一个好歌手，为大家多唱几
首好听的歌，这是我最初也是最
终的方向。”

5月21日北京电


	A18-PDF 版面

